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НЕВІД’ЄМНА СКЛАДОВА У РОБОТІ ПРОФЛІДЕРА

После окончания сред-
ней школы Иван Здравчев
получил в Бердянской мор-
ской школе ДОСААФ спе-
циальность электромехани-
ка-дизелиста. Затем была
служба в ракетных войсках
ПВО, где он был началь-
ником радиолокационной
станции — первая малень-
кая ступень в предстоящем
познании физики. 

После службы в армии
Иван Здравчев поступил в
Запорожский государствен-
ный университет на физико-
математический факультет,
став параллельно комсор-
гом и профгруппоргом. Вре-
мени хватало не только на
учебу, он с готовностью отда-

вался еще и общественной
работе. Его заметили, и не-
которое время он исполнял
обязанности председателя
студенческого профсоюзно-
го комитета. 

«Студенты жили легко и
весело, — вспоминает Иван
Иванович. — Одни называли
нас сухарями и зубрилами,
другие — физиками-лирика-
ми. Пожалуй, последнее оп-
ределение было все же наи-
более точным. Все жили
полной студенческой жизнью
не только с ее обязательны-
ми лекциями и семинарами,
но и вечеринками, юмором,
шутками…

Мы издавали живую га-
зету, в ней в стихотворной
форме отражали жизнь уни-
верситета. Все происходило
без долгих подготовок. Со-
бирались часто, перед пара-
ми буквально на 15 минут
бежали в актовый зал и —
выдавали! Слушали нас все
желающие, смеялись, апло-
дировали, в общем, меро-
приятие шло на ура.

Наши друзья с другого
факультета 12 апреля от-
мечали по-особому. В этот
день занятий практически не
было. В импровизированных
юмористических «Комнате
страха», «Дворце бракосоче-
таний», «Преплото» (препо-
давательское лото) шла своя
веселая студенческая жизнь.
(Окончание на 2-й стр.)

Быть полезным людям
Пожалуй, физика и общественная деятельность

начались в жизни Ивана Ивановича Здравчева одновре-
менно. На выбор физики как будущей профессии в свое
время повлияло желание отца, который видел своего
сына преподавателем этого предмета. На мой вопрос,
какой предмет в школе был для ученика Ивана
Здравчева любимым, Иван Иванович со смехом отвеча-
ет — физкультура. А потом серьезно добавляет: точные
науки. Они давались легко и всегда были для парня
интересными.

ВОГНЕННА ВАХТА ЧОРНОБИЛЯ

Грамотою Президії ЦК
профспілки нагороджено
двох спілчан із авіаційної
ескадрильї спеціального
призначення на літаках
спеціального авіаційного
загону (САЗ). А ще троє
отримали Подяки Пре-
зидії ЦК профспілки. Усі
п’ятеро брали участь у
гасінні лісових пожеж на
території комплексу лісо-
вого господарства «Чор-
нобильська пуща».

У поданні до нагород-
ження Грамотою Президії
ЦК профспілки за підписом
голови профспілкового ко-
мітету САЗ В. Симана зазна-
чається, що бортштурман
протипожежної авіаційної
ланки Олег Тимощук на літа-
ку Ан-32П у складі екіпа-
жу гасив пожежу з 28 по 30
квітня на території «Чорно-
бильської пущі» в умовах
великого задимлення, через
що було погано видно осе-
редки вогнища. Усе це здій-
снювалося на гранично ма-
лій висоті, при сильному
боковому вітрі, що потребу-
вало високого професіона-
лізму та майстерності. Екі-
паж виконав 8 польотів, під
час яких було злито 64 тонни
води.

Олег Васильович має
повагу та авторитет серед
працівників Спеціального
авіаційного загону, тому у
2006 році обирався голо-
вою профкому САЗ, з 2010
року і донині — заступник
голови профспілкового ко-
мітету цієї організації.

Начальник групи обслу-
говування авіаційного облад-

нання авіаційної ескадрильї
спеціального призначення
Олексій Пізик Грамоту Пре-
зидії ЦК профспілки отри-
мав за якісну та своєчасну
підготовку авіаційної техні-
ки до вильотів на гасіння
лісових пожеж на території
лісового комплексу «Чор-
нобильська пуща». Олек-
сій Миколайович є членом
Атомпрофспілки з 2000 ро-
ку, двічі обирався до складу
ревізійної комісії САЗ, а з

2015-го очолює її. За сло-
вами голови профкому В.
Симана, він «постійно тур-
бується про соціальні та
культурні потреби праців-
ників підприємства, бере
активну участь у культур-
но-масових заходах ко-
лективу».

Троє спілчан із первин-
ної профспілкової організа-
ції Спеціального авіаційного
загону ДСНС України наго-
роджені Подяками Президії

ЦК профспілки. Це заступ-
ник командира з інженерно-
авіаційної служби авіацій-
ної ескадрильї спеціального
призначення Микола Лось,
авіаційний механік з прила-
дів та електроустаткування
групи обслуговування авіа-
ційного обладнання Олек-
сандр Шелудько та водій
автотранспортних засобів
групи аеродромно-технічно-
го забезпечення частини АТ
та МЗ САЗ Віталій Стоян. 

Виявили високий професіоналізм та майстерність,
зразково виконали свої обов’язки

АТОМНІ НОВИНИ

Під час поїздки на
Хмельницьку АЕС де-
легація побувала в ма-
шинному відділенні та
на блочному щиті уп-
равління діючого енер-
гоблока, а також огля-
нула будівельні конст-
рукції на майданчику
3-го та 4-го енерго-
блоків.

У рамках програ-
ми поїздки була про-
ведена нарада з пи-
тань законодавчого
забезпечення добудо-
ви енергоблоків №3, 4
ХАЕС.

За словами радни-
ка президента ДП НАЕК
«Енергоатом» Костянти-
на Запайщикова, енер-
гетична безпека сьогод-
ні є вкрай необхідною
для держави, тому спо-
рудження 3-го та 4-го
енергоблоків ХАЕС є
чи не найголовнішим
стратегічним завдан-
ням. 

На нараді було ок-
реслено та обговорено
низку першочергових
завдань для прийняття
подальших кроків щодо
будівництва нових по-
тужностей на майдан-
чику Хмельницької АЕС.

Робоча поїздка президента «Енергоатома» на ХАЕС

15 травня 2015 року з робочою поїздкою Хмельницьку
АЕС відвідав президент ДП НАЕК «Енергоатом» Юрій
Недашковський та народний депутат України — перший
заступник голови Комітету Верховної Ради України з питань
паливно-енергетичного комплексу, ядерної політики та
ядерної безпеки Олександр Домбровський. До складу
делегації увійшли також керівники Міненерговугілля,
Держатомрегулювання, ВП «Атомпроектінжиніринг», ПАТ
«Київський науково-дослідний та проектно-конструктор-
ський інститут «Енергопроект».

Під час засідання думками
про розвиток атомної про-
мисловості поділився член
правління Громадської ради
Володимир Коровкін. Він, зок-
рема, наголосив, що атом-
на енергетика надзвичайно
важлива складова енерго-
системи, оскільки забезпечує
понад 50% енергопостачання
України. Також окреслив про-
блеми роботи атомної галузі
та запропонував шляхи їх
розв’язання. Першочергови-
ми заходами, на його думку, є

зміна тарифної політики дер-
жави, відновлення державної
корпорації з атомної енерге-
тики, побудова нових ліній
електропередачі, будівництво
заводу з виробництва ядерно-
го палива. Також підтримав дії
щодо продовження терміну
експлуатації енергоблоків АЕС.

У ході обговорення під-
креслено високий рівень ро-
боти українських атомників.
Зокрема, наголошено, що ми
маємо найкращі системи уп-
равління, розроблені українсь-

кими підприємствами з проек-
тування, розробки та виго-
товлення автоматизованих
систем управління техноло-
гічними процесами для атом-
них електростанцій України.

Також правління Гро-
мадської ради заслухало ін-
формацію представників НАЕК
«Енергоатом», ДК «Ядерне
паливо» та Міненерговугіл-
ля про перспективи розвит-
ку атомної промисловості
України.

За підсумками засідання
підготовлено відповідні про-
позиції, які буде надано мі-
ністерству для опрацювання.

Відбулося засідання правління
Громадської ради при Міненерговугілля

Участь у засіданні взяли запрошені представники
НАЕК «Енергоатом», галузевих управлінь Міненерго-
вугілля, ДК «Ядерне паливо».

Комиссии, состоящей из специалистов
ГП «ВостГОК» и представителей Госгор-
промнадзора, Новонстантиновская шахта
представила к приему в эксплуатацию
юбилейный, 10-й по счету, очистной блок в
этаже 180–300 м. Объем урановой руды в
блоке составляет 105 тыс. тонн.

Даже в тяжелых для комбината финансо-
вых условиях шахта смогла достойно подгото-
вить к приемке очистной блок. Так, под руко-
водством начальника участка Е. Романюка
были проведены работы по закреплению штан-
говой крепью выработки вторичного дробле-
ния. Коллектив участка во главе с начальником
Н. Филенко вел работы по строительству отка-
точного орта. 300 м орт заторкретирован,

водосточная канавка и свободный проход
забетонированы, орт освещен, светящиеся
аншлаги установлены. Работникам участка, где
начальник М. Швец, установили светоотра-
жающие дорожные знаки и указатели.

Комиссия отметила отличную подготовку
горным отделом документации и строительно-
монтажных работ. И.о. начальника криворож-
ской инспекции надзора в горнорудной про-
мышленности Р. Мисько отметил также тради-
ционную для шахты подготовку к приемке
очистных блоков в соответствии с нормативны-
ми документами. Очистной блок в этаже 180–
300 м принят комиссией с оценкой «отлично».

Александр ПИЦЫК,
главный инженер шахты

Новоконстантиновская шахта сдала
в эксплуатацию очистной блок
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(Окончание.
Начало на 1-й стр.)
К примеру, мы знали, что

наши преподаватели люби-
ли играть в шахматы и охот-
но использовали для этого
большую перемену. Студен-
ты фотографировали их за
этим занятием, затем устра-
ивали с преподавателями
игру в лото. Выигравшие пе-
дагоги получали на память
фото, где они, увлеченные,
запечатлены за игрой в шах-
маты. 

В деканате была «Ком-
ната отпущения грехов». Там
у декана был журнал со
всеми зафиксированными
нашими пропусками заня-
тий. Студенту полагалось
прийти и честно признаться,
по какой причине был до-
пущен пропуск. Тогда этот
«грех» с него снимался». 

Практику будущие учи-
теля проходили в школах.
Физика преподается в под-
ростковом, а значит, слож-
ном возрасте. Просто ме-
тодично, в соответствии с
учебной программой вдал-
бливать эту науку совершен-
но безрезультатно. Надо бы-
ло заинтересовать ребят,
показать им в этом предме-
те что-то интересное и ув-
лекательное, а потом рас-
сказать, на каких законах
основан опыт. Тогда и пред-
мет в целом усваивался
лучше. 

После окончания уни-
верситета Ивана Ивано-
вича направили директо-
ром новой, на тот момент
еще недостроенной школы.
У всех выпускников были
каникулы до середины ав-
густа, а ему пришлось при-
ступить к работе сразу, по-
тому что необходимо было
довести объект до готов-
ности к началу учебного
года. 

После десяти лет ди-
ректорства в трудном 1995
году для Ивана Ивановича
началась эпоха атомной
энергетики. Он пришел на
Запорожскую АЭС в цех
ТАИ электрослесарем 4-го
разряда. Вспоминает, как
изучал оборудование —
спасибо за помощь Олегу
Иванову, Александру Кова-
леву и другим, сдал экзамен
и стал инженером. 

На новом месте работы,
узнав о его профсоюзном
прошлом, Ивана Ивановича
выбрали профгруппоргом.
Потом он стал членом проф-
союзного комитета станции,
заместителем его предсе-
дателя. Началась углублен-
ная профсоюзная работа,
потребовавшая изучения
экономических вопросов.
Помогли Наталья Рома-
новна Кулибова и Татьяна
Ивановна Палиенко. В ре-
зультате — налаженная ра-
бота комиссии профкома по
оплате труда. 

Профсоюзная работа
давно стала для Ивана
Ивановича образом жизни,
где нет четких границ лич-
ного и рабочего времени,
выходных и рабочих дней.
На протяжении вот уже
трех созывов он является
депутатом Энергодарского
городского совета. Так что
с годами общественной
работы становится все
больше. Но он только рад
этому, потому что быть
полезным людям — это здо-
рово! 

Недавно Иван Ивано-
вич отметил свой юби-
лей. Мы поздравляем его
и желаем оставаться та-
ким же искренним, откры-
тым и готовым отстоять
права каждого члена проф-
союза.

Лариса ЮРЬЕВА

Редакції газети «Атомник України»
вул. Жилянська, 5 б, оф.5

м. Київ, 01033
Пенсійний фонд України розглянув лист редакції

газети «Атомник України» від 13.03.2015 №33-р о/к
щодо нарахування та сплати податків та повідомляє.

Відповідно до Положення про Пенсійний фонд
України, затвердженого постановою Кабінету Міністрів
України від 23.07.2014 р. №280, Пенсійний фонд України
забезпечує реалізацію державної політики з питань пен-
сійного забезпечення та ведення обліку осіб, які підляга-
ють загальнообов’язковому державному соціальному
страхуванню.

Згідно з Положенням про Державну фіскальну службу
України, затвердженим постановою Кабінету Міністрів
України від 21.05.2014 р. №236, Державна фіскальна служба
України надає консультації відповідно до Податкового та
Митного кодексів України, а також законодавства з питань
сплати єдиного внеску.

Враховуючи зазначене, надсилаємо за належністю
копію вищезгаданого листа для розгляду.
Перший заступник Голови правління       М.І. Шамбір
м. Київ, 24 березня 2015 року. №18173/03-20

Державна фіскальна служба України, керуючись ст.
52 Податкового кодексу України (далі — Кодекс), роз-
глянула лист редакції газети «Атомник України» від
13.03.2015 №33-р о/к, який надійшов з Пенсійного
фонду України від 24.03.2015 №18173/03-20 (вхідний
№14583/5 від 26.03.2015), та в межах компетенції
повідомляє.

Пунктом 52.4 ст. 52 Кодексу передбачено надання
контролюючими органами платнику податків податкової
консультації.

Податкова консультація — це допомога контролюючого
органу конкретному платнику податків стосовно практич-
ного використання конкретної норми закону або норматив-
но-правового акта з питань адміністрування податків чи
зборів, контроль за справлянням яких покладено на такий
контролюючий орган (п.п. 14.1.172 п. 14.1 ст. 14 Кодексу).

Відповідно до п. 52.2 ст. 52 Кодексу податкова кон-
сультація має індивідуальний характер і може викорис-
товуватися виключно платником податків, якому надано
таку консультацію.

Згідно з п. 52.1 ст. 52 Кодексу за зверненням платни-
ків податків контролюючі органи надають безоплатно
консультації з питань практичного використання окре-
мих норм податкового законодавства протягом 30
календарних днів, що настають за днем отримання тако-
го звернення цим контролюючим органом.

Враховуючи викладене, а також те, що контролюючий
орган надає конкретному платнику податків податкову кон-
сультацію, яка має індивідуальний характер і може викорис-
товуватися виключно таким платником, саме цей платник
повинен звернутися до контролюючих органів з відповідним
запитом.
В.о. Голови М.В. Мокляк
м. Київ, 15 квітня 2015 року. №7871/6/99-99-17-03-03-15

Быть полезным людям
НЕВІД’ЄМНА СКЛАДОВА У РОБОТІ ПРОФЛІДЕРА

Украинские экологи считают,
что решение Министерства эколо-
гии о сокращении зоны отчуждения
с 30-ти до 10 км безответственно.

Об этом заявила председатель
Всеукраинской экологической лиги
Татьяна Тимочко, сообщает коррес-
пондент Укринформа.

«Сократить эту территорию могут
побудить хоть и скрытые, но все-таки
бизнес-интересы. С точки зрения
здравого смысла сокращать черно-
быльскую зону без обследования, без
серьезного основательного изучения
современного состояния этой терри-
тории — непрофессионально и без-
ответственно, — заявила Татьяна Ти-

мочко на пресс-конференции интер-
нет-издания «Обозреватель».

Также Тимочко отметила, что
выделять определенные зоны под
заповедник нужно на основе посто-
янного мониторинга, которого сей-
час нет. Но они все равно должны
иметь статус зоны отчуждения, то
есть признаны загрязненными.

Председатель Всеукраинской эко-
логической лиги раскритиковала слова
министра экологии о ведении хозяй-
ственной деятельности и создании ус-
ловий для проживания людей на неко-
торых территориях зоны отчуждения.

«Министр экологии и природных
ресурсов не знает Закона Украины о

естественно-заповедном фонде, ст.
16, где четко написано, что в запо-
ведниках нельзя проживать и только
на части заповедника может быть
зона рекреации или ограниченного
ведения хозяйства. Это нонсенс —
создавать заповедник, чтобы там
люди проживали или занимались
хозяйственной деятельностью. Это
подмена понятий, потому что у
людей слово «заповедник» ассо-
циируется исключительно с благо-
приятными условиями для суще-
ствования. И как раз это невежество
навязывается нашему обществу.
Это нас, экологов, возмущает», —
заявила Тимочко.

Экологи считают безответственным решение
о сокращении территории чернобыльской зоны

— Будет ли создан
заповедник в Чернобыле?

— Да. Мы сейчас на
финальной стадии подго-
товки документов по Черно-
быльскому биосферному
заповеднику, который будет
создан на территориях зо-
ны отчуждения и некоторой
части зоны обязательного
отселения, где уровень ра-
диации в пределах опреде-
ленной нормы. Там восста-
навливаются флора и фауна,
появляются редкие виды
животных, например, бурые
медведи, которых давно там
не было.

(27 апреля, уже после
интервью, Игорь Шевченко
завизировал и направил в
Минюст проект указа Пре-
зидента Украины «О созда-
нии Чернобыльского био-
сферного заповедника» для
получения правового заклю-
чения. — Ред.).

— В каком радиусе
вокруг Чернобыля будет
определен заповедник?

— Нельзя просто цирку-
лем нарисовать. Все зави-
сит от замеров радиации.
Это исследуется. В зоне от-
чуждения будет определе-

на четкая территория —
зона обращения с радио-
активными отходами, ко-
торая не будет входить в
Чернобыльский биосфер-
ный заповедник.

— Почему власть ре-
шила создать этот запо-
ведник?

— Дело в том, что в
зоне отчуждения только
лесов около 150 тыс. га.
Думаю, эта территория
заслуживает получить ста-
тус биосферного заповед-
ника и обеспечить себя
дополнительной юридиче-
ской защитой.

Законодательно закреп-
лено, что в эту зону нельзя
ездить, там ничего нельзя
делать. Поэтому нужно пе-
ресмотреть статус этой зо-
ны и создать заповедник,
чтобы научно изучать эф-
фект радиационного воз-
действия. Поэтому запо-
ведник создается, в первую
очередь, для научных целей
и исследований.

— То есть Чернобыль
и Припять не войдут в
заповедник?

— Нет. Чернобыльская
АЭС останется под стро-

гим контролем. Потому что
вокруг четвертого реакто-
ра там довольно высокий
уровень радиации даже
сейчас.

Определенные терри-
тории зоны принудитель-
ного и добровольного от-
селения станут доступны
для людей, люди смогут
туда переезжать жить, ра-
ботать. Мы хотим вернуть
как можно больше терри-
торий именно в экономи-
ческий оборот государства,
чтобы там была нормаль-
ная жизнь.

— Государство соз-
даст для этого необхо-
димую инфраструктуру?

— Это регулирует ры-
нок. Если будет потреб-
ность, предприниматели са-
ми это все сделают, всю
инфраструктуру. Главное —
дать возможность, создать
условия. Возможно, будем
предлагать Кабмину ка-
кие-то стимулирующие про-
граммы.

Мне кажется, там бу-
дет достаточно интересных
условий, чтобы люди при-
езжали и создавали свой
бизнес: магазины, произ-

водственные предприятия
и другое. Думаю, там будет
дешевле земля.

Например, мне говори-
ли, хорошая идея — созда-
ние солнечных электро-
станций. Потому что там
очень много подключений к
сетям и они сейчас не
задействованы. Там могут
строиться заводы по про-
изводству паллет.

— Когда планируется
на законодательном уров-
не урегулировать эти воп-
росы?

— Надеюсь, до конца
года. В любом случае бу-
дем инициировать эти за-
конодательные акты.

Заповедник создается
указом Президента. Но про-
ект указа Президента дол-
жен пройти ряд согласова-
ний в органах власти, в том
числе и Верховной Радой.

— Будет ли поддерж-
ка в парламенте?

— Надеюсь на это. В
профильном комитете Вер-
ховной Рады мы говорили
об этом с Николаем Томен-
ко. Он готов поддержать
этот процесс.

Если научные выводы и
все дозиметрические заме-
ры, радиологические заме-
ры будут показывать, что
там чисто, то я не вижу ника-
ких проблем, чтобы это сде-
лать. Мониторинг ведется
там постоянно по всей тер-
ритории. Сейчас это все
надо свести в кучу и сделать
доклад.

К теме
Игорь ШЕВЧЕНКО:
«Пределы Чернобыльского заповедника
зависят от замеров радиации»
(из интервью РБК-Украина министра экологии Украины)

Від редакції «АУ»: 21 травня 2015 року в УНІАН відбулася конференція профспілкових лідерів зони відчуження
та Чорнобильської АЕС — Миколи Тетеріна і Максима Орлова на тему: Атомпрофспілкова гласність: що висвітлила
пожежа квітня-2015 у зоні відчуження та озвучена Мінекології і природних ресурсів України ініціатива скоротити
межі цієї радіаційно небезпечної режимної території (докладніша інформація буде).

28 квітня Україна, як і весь світ,
відзначила Всесвітній день охорони
праці відповідно до Указу Прези-
дента України від 18.08.2006 року
№685 «Про День охорони праці».

У 2015 році за рекомендацією МОП
Всесвітній день охорони праці прово-
дився під девізом «Приєднуйся до
формування превентивної культури
охорони праці». На ДП «СхідГЗК», згід-
но з наказом генерального директора
Сорокіна О.Г., було створено організа-
ційний комітет з підготовки та прове-
дення заходів з нагоди Дня охорони
праці, а також розроблено план таких
заходів на період з 21 по 28 квітня 2015
року, Тижня охорони праці. Також були

створені з цією метою оргкомітети у
відокремлених та структурних підроз-
ділах ДП «СхідГЗК». До складу оргкомі-
тетів увійшли спеціалісти комбінату та
підрозділів з охорони праці, інших
відділів ДП «СхідГЗК», представники
профспілки.

Відповідно до плану заходів з наго-
ди Дня охорони праці відділами охоро-
ни праці ДП «СхідГЗК» та структурних
підрозділів за участю технічного
інспектора праці ЦК Атомпрофспілки
були проведені комплексні обстежен-
ня стану охорони праці та промислової
безпеки структурних підрозділів ДП
«СхідГЗК». Відзначено кращих спеціа-
лістів з охорони праці та громадських

інспекторів з охорони праці, відбулися
інші заходи, передбачені планом.

28 квітня було підбито підсумки
дитячого конкурсу-малюнка «Охорона
праці очима дітей». Переможців визна-
чено у двох вікових групах. В.о. заступ-
ника генерального директора з охоро-
ни праці ДП «СхідГЗК» Войскова Н. І. та
технічний інспектор праці ЦК Атом-
профспілки Скуба В.О., начальник від-
ділу зв’язків з громадськістю Гожуля-
ніна Т.В. вручили подяки та подарунки
переможцям конкурсу від адміністрації
та профкому ДП «СхідГЗК».

Віталій СКУБА,
технічний інспектор праці

ЦК Атомпрофспілки

ДЕНЬ ОХОРОНИ ПРАЦІ НА ДП «СхідГЗК» ТА У ВП ЗАЕС

Зберегти трудовий потенціал підприємства

На Запорізькій АЕС здоров’я та життя будь-якої лю-
дини є найбільшою цінністю, тому особлива увага має
бути звернена на дотримання принципів промислової без-
пеки та необхідність планомірної роботи в цьому напрямі.

У рамках проведення Дня охорони праці на ЗАЕС розроб-
ляються різні заходи. Їх основні завдання — створення належ-
них та безпечних умов праці на робочих місцях, а також профі-
лактика виробничого травматизму, попередження нещасних
випадків на виробництві, надання методичної допомоги у
вирішенні проблемних питань з організації охорони праці.

У цьому напрямі на станції досягнуто помітних успіхів. У
2013 і 2014 роках нещасні випадки на виробництві не зафіксо-
вані. Безумовно, це результат системної роботи з недопущен-
ня травматизму і безсумнівна заслуга всього трудового колек-
тиву під керівництвом генерального директора В’ячеслава
Тищенка та головного інспектора Володимира Валєєва, який
сформував практику щоденних обходів з подальшим аналізом
виявлених недоліків.

Служба охорони праці, яку очолює Ігор Курінко, веде
планомірну роботу щодо запобігання травматизму. Для
цього розроблено комплекс різних заходів, спрямованих
на збереження життя, здоров’я і працездатності персона-
лу. На майданчику ЗАЕС впроваджена і успішно діє систе-
ма управління охороною праці, розроблені всі необхідні
інструкції для персоналу станції.

«Робота з охорони праці та її вдосконалення ніколи
не може бути припинена. Службі охорони праці, як і
всьому численному колективу Запорізької АЕС, ще нале-
жить попрацювати над тим, щоб і молодий робітник, і
досвідчений ветеран чітко розуміли, що їх здоров’я і без-
пека залежать насамперед від них самих, — підкреслює
Ігор Валентинович. — Важливо пам’ятати, що запорукою
збереження здоров’я працівників є розвиток культури
безпеки. Cлужба охорони праці закликає всіх пам’ята-
ти, що людське життя і здоров’я — це найвищі соціальні
цінності».

Людське життя і здоров’я — найвищі соціальні цінності
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ЗАКОНОДАВЧІ НОВАЦІЇ1945–2015: ПАМ’ЯТЬ ЄДНАЄ НАС, ГЕРОЯМ СЛАВА!

Увы, время неумолимо, и с
каждым годом на этот праздник
приходит все меньше очевид-
цев и участников самой страш-
ной и кровопролитной в исто-
рии человечества войны. Но
тех, кому состояние здоровья
позволяет присутствовать на
торжестве, неизменно встре-
чают как самых дорогих, самых
почетных гостей.

Не случайно Парк Победы За-
порожской АЭС, которому в этом
году исполнилось 10 лет, носит это
гордое имя — как дань памяти,
уважения и признательности энер-
гетиков своим отцам, дедам, пра-
дедам.

Участники торжества прошли
по Аллее ветеранов, чтобы возло-
жить цветы к памятному знаку.
Здесь же, в парке, они принимали

сердечные поздравления от адми-
нистрации и профкома Запорожс-
кой АЭС, представителей городс-
кой власти, ОП «Атомэнергомаш»,
Запорожской тепловой электро-
станции, воинской части 3042,
предприятий и организаций Энер-
годара.

Слова искренней благодар-
ности от имени нынешнего и
всех будущих поколений энерге-
тиков прозвучали от главного
инженера ЗАЭС Федора Крас-
ногорова:

— Спасибо, что вы подарили
нам будущее. Вечная память
тем, кто отдал за Победу свою
жизнь; тем, кто не дожил до
сегодняшнего дня, восстанав-
ливал народное хозяйство пос-
ле войны. Низкий вам поклон за
ваш неоценимый подвиг.

Своими воспоминаниями о
тяжелых годах войны поделился
участник боевых действий, млад-
ший лейтенант 2-го Украинского
фронта 128-й гвардейской горно-
стрелковой дивизии Роман Пав-
лович Ерош. Несмотря на преклон-
ные годы, остра его память, и
также скорбит душа о тех, кому не
довелось стать свидетелями этого
великого дня.

Праздник в парке продол-
жался долго. Трогательно и зна-
чительно звучала скрипка (Елена
Давыденко). За накрытыми для
них столами ветераны поднима-
ли бокалы за мир и Победу,
наслаждались общением, слуша-
ли песни военных лет, прекрасно,
с душой, исполненные артиста-
ми «Молодежки» и работниками
разных подразделений станции

— Виктором Кошевым, Викто-
ром Истратенко, Ириной Бусел.
С удовольствием смотрели ка-
зацкий танец в исполнении ребят
из «Любистка» и украинский та-
нец — ансамбля «Болеро» (элект-
роцех).

Когда заиграла «Карусель», се-
дые герои, большинство из кото-
рых уже перешагнули 90-летний
рубеж или приближаются к этому
возрасту, на мгновение откинули в
сторону прожитые годы и закружи-
лись в вальсе. И так трогательно,
радостно и одновременно грустно
было смотреть на них — улыбаю-
щихся, счастливых, но, увы, уже
таких немолодых. Здоровья вам
крепкого, дорогие наши ветераны
— деды и прадеды. И долгих вам
лет жизни!

Людмила ГОТЫЧ

«Спасибо за то, что вы подарили нам будущее»

За традицією, у ці святкові дні в місті атомників вшано-
вують ветеранів Другої світової війни. Напередодні Дня
Перемоги генеральний директор Южно-Українського
енергокомплексу Володимир Лісніченко та голова проф-
кому підприємства Володимир Лещотний зустрілися з
учасниками бойових дій, що проживають нині в місті-
супутнику АЕС, Миколою Сонченком, Михайлом Несте-
руком і Вірою Краснухою. Враховуючи вік і стан здоров’я
ветеранів, керівники ВП ЮУАЕС відвідали їх удома, пере-
давши поздоровлення, благодійну допомогу та палкий
привіт від колективу атомників.

8 травня всіх ветеранів міста та його жителів з Днем
Перемоги вітали творчі колективи Палацу культури «Енергетик»
ВП ЮУАЕС. 9 травня в Южноукраїнську відбулися традиційний
святковий парад і мітинг на Меморіальному комплексі захисни-
кам Вітчизни. Під час урочистого мітингу, присвяченого Дню
Перемоги, колишньому працівникові атомної станції Миколі
Дмитровичу Сонченку було вручено нагрудний знак «Почесний
працівник атомної енергетики» (на знімку). 9 травня йому,
останньому з нині живих учасників бойових дій, що працювали
на ЮУАЕС, виповнилося 90 років.

Колектив енергокомплексу пам’ятає та піклується про вете-
ранів не лише у святкові дні. З 2010 року на підприємстві триває
добродійна акція «Ветеран» зі збору коштів для організації вете-
ранів війни, праці та Збройних Сил. У її рамках кожен охочий
щомісяця перераховує певну суму зі своєї заробітної платні на
спеціальний рахунок міської Ради ветеранів. Лише торік загаль-
на сума допомоги атомників становила 331 тис. грн. За перший
квартал цього року вже перераховано 70 тис. добровільних
пожертв.

Особливістю нинішнього свята було те, що цього дня не
лише згадували сивочолих ветеранів Другої світової, які визво-
ляли Україну 70 років тому, а йшлося й про те, що сьогодні неза-
лежність та суверенітет держави знову доводиться захищати зі
зброєю в руках. Головним побажанням у цей святковий день у
місті атомників було побажання МИРУ В УКРАЇНІ!

Южноукраїнськ
вшанував ветеранів

Чрезвычайно насыщенными
оказались дни празднования окон-
чания Второй мировой войны в
Кировограде. В этом году мы впер-
вые на государственном уровне
отмечали День Победы над нациз-
мом по европейской традиции, то
есть — 8 Мая, в День Памяти и при-
мирения.

В этот день в трех кировоградских
школах были открыты мемориальные
доски в честь выпускников, которые
погибли в зоне АТО. Одна из досок
была открыта в школе № 16, в микрора-
йоне «Школьный», где компактно про-
живают работники и ветераны Ингульс-
кой шахты. Именно эту школу окончил в
2002 году Сергей Михайлович Гришин,
после чего получил высшее юридиче-
ское образование. Доброволец Сергей
Гришин погиб в бою 29 августа 2014
года, вместе с девятью своими това-
рищами…

В этот же день на мемориальном
комплексе «Фортечні вали» состоялось
открытие Аллеи Славы Героям АТО. На
сегодняшний день война на Донбассе
забрала жизни 128 жителей области.
Среди ее жертв и работники Ингульс-
кой и Новоконстантиновской шахт ГП
«ВостГОК» — Олег Кулыгин и Виталий
Лашкул. Родственники героев, в том
числе и О.Б. Кулыгина, получили из рук
руководства области военные знаки
Кировоградской области — «За честь и
мужество». 

Вопреки опасениям, 9 мая в Ки-
ровограде прошло на соответствую-
щем уровне. В торжественном шест-

вии центральной улицей города и
митинге-реквиеме на Мемориальном
комплексе приняли участие не менее
10 тысяч человек. Абсолютное боль-
шинство участников украсили себя
европейским символом Победы —
красным маком. На Валах состоялась
выставка ретро-техники.

Активное участие в праздновании
Дня Победы приняли работники Смо-
линской шахты. День Победы в Смо-
лино по традиции отметили 9 Мая тор-
жественным шествием и митингом.
После митинга всех желающих угости-
ли солдатской кашей.

В Малой Виске в День Памяти и
примирения в школе № 3 была открыта
памятная доска в честь погибшего в
зоне АТО выпускника школы Льва
Полякова, а в городе был открыт па-
мятный знак «Героям Небесной Сот-
ни». 9 Мая состоялись торжественное
шествие и митинг возле памятника
погибшим в Великой Отечественной
войне. Память дедов почтили и демо-
билизованые участники АТО. Во всех
мероприятиях в Малой Виске прини-
мали участие работники Новоконстан-
тиновской шахты.

По традиции, в микрорайоне
«Школьном» в Кировограде для ра-
ботников Ингульской шахты и вете-
ранов производства в честь Дня
Победы состоялся праздничный кон-
церт при участии лучших артистов
Кировоградского академического му-
зыкально-драматического театра им.
Кропивницкого. 

Сергей ПОЛУЛЯХ

70-й День Победы в Кировограде

ЗАХИСТИМО ТИХ, ХТО ЗАХИЩАЄ НАС!

Духовой оркестр — это его дети-
ще, к созданию которого он шел не
один десяток лет. Сначала, еще в 2004
году, он был дирижером детского духо-
вого оркестра. На тот момент коллек-
тив насчитывал десять человек, в
основном школьников. 

Однако хотелось создать настоя-
щий оркестр, который бы играл духо-
вую музыку по праздникам, и, быть
может, даже выйти на настоящий про-
фессиональный уровень. Были при-
обретены чешские духовые инстру-
менты, стали давать объявления о
наборе музыкантов через газету и теле-
видение, и начали подтягиваться люди. 

При содействии генерального ди-
ректора Запорожской АЭС Вячеслава
Алексеевича Тищенко были приобре-
тены саксофоны, ударная установка,
костюмы и пр.

Сегодня духовой оркестр Запо-
рожской АЭС, без преувеличения —
неотъемлемая часть культурной жиз-
ни Энергодара. Без этого коллекти-
ва, насчитывающего 28 музыкантов,
не обходится ни одно общественно
значимое мероприятие на станции и
ни один городской праздник. Они —
участники фестивалей, и мало кто
сегодня вспоминает о том, что ор-
кестр — самодеятельный и создан

благодаря энтузиазму и любви к
творчеству музыкально одаренных
людей, большинство из которых
энергетики.

В оркестре собрался народ разно-
возрастный — от 14 до 84 лет. Есть
школьники, студенты, пенсионеры,
преподаватели, работники атомной
станции. Многие воспитанники Вла-
димира Николаенко уже играют в воен-
ных оркестрах, учатся в музыкальных
училищах. 

На данный момент в копилке энер-
годарского духового оркестра более
100 произведений — джаз, вальсы,
танго, современная музыка — жанры
самые разнообразные. 

— Творческих планов много, —
говорит Владимир Иванович. — На-
копилось очень много идей и загото-
вок, с каждым днем они все лучше и
лучше! Осталось воплотить их в
жизнь!

Оркестру Запорожской АЭС — 10 лет!
Первое выступление самодеятельного коллектива состоялось накану-

не Дня Победы — 7 мая 2005 года. С самой первой репетиции до сего-
дняшнего дня руководит оркестровым коллективом дирижер, он же дози-
метрист цеха радиационной безопасности Запорожской АЭС Владимир
Иванович Николаенко.

Верховная Рада Украины приняла За-
кон Украины «О правовом режиме военно-
го положения». За данное решение прого-
лосовали 254 из 322 народных депутатов,
зарегистрированных в сессионном зале.

Согласно закону, правовой основой вве-
дения военного положения является Консти-
туция Украины, этот закон и указ президента
Украины о введении военного положения в
Украине или в отдельных ее местностях,
утвержденный Верховной Радой Украины.

Этим законом определяется, что военное
положение — это особый правовой режим,
который вводится в Украине или в отдельных
ее местностях в случае вооруженной агрессии
или угрозы нападения, опасности государст-
венной независимости Украины, ее террито-
риальной целостности, и предусматривается
предоставление соответствующим органам
государственной власти, военному командо-
ванию, военным администрациям и органам
местного самоуправления полномочий, необ-
ходимых для предотвращения угрозы, отра-
жения вооруженной агрессии и обеспечения
национальной безопасности, устранения уг-
розы опасности для государственной неза-
висимости Украины, ее территориальной
целостности, а также временное, обусловлен-
ное угрозой, ограничение конституционных
прав и свобод человека и гражданина и прав и
законных интересов юридических лиц с указа-
нием срока действия этих ограничений.

Согласно закону, военным командовани-
ем, которое может вводить и осуществлять
меры правового режима военного положе-
ния, являются: Генеральный штаб Вооружен-
ных Сил Украины, командования видов
Вооруженных Сил Украины, управления опе-
ративных командований, командования воин-
ских соединений и частей Вооруженных Сил
Украины; органы управления других, образо-
ванных в соответствии с законами Украины,
воинских формирований.

Решение о создании военных админист-
раций принимается Президентом Украины по
представлению областных государственных
администраций или военного командования.
Военную администрацию населенного пункта
возглавляет начальник, который назначается
на должность и увольняется с должности Пре-
зидентом Украины по предложению Генераль-
ного штаба Вооруженных Сил Украины или
соответствующей областной государствен-
ной администрации. Структуру и штатное рас-
писание военных администраций населенных
пунктов утверждает начальник Генерального
штаба — Главнокомандующий Вооруженных
Сил Украины по представлению начальника
соответствующей военной администрации.

Законом определено, что предложения о
введении военного положения в Украине либо
в отдельных ее местностях на рассмотрение
Президенту Украины подает Совет националь-
ной безопасности и обороны Украины. В слу-
чае принятия решения о необходимости вве-
дения военного положения в Украине или в
отдельных ее местностях Президент Украины
издает указ о введении военного положения в
Украине либо в отдельных ее местностях и
незамедлительно обращается в Верховную
Раду Украины по поводу его утверждения и
подает одновременно соответствующий про-
ект закона. Указ Президента Украины о введе-
нии военного положения в Украине или в
отдельных ее местностях, утвержденный Вер-
ховной Радой Украины, подлежит немедлен-
ному обнародованию через средства массо-
вой информации или обнародованию иным
способом. В случае обнародования указа Пре-
зидента Украины о введении военного поло-
жения в Украине или в отдельных ее местно-
стях Верховная Рада Украины собирается на
заседание в двухдневный срок без созыва и
рассматривает вопрос об утверждении указа
Президента о введении военного положения в
Украине или в отдельных ее местностях в по-
рядке, установленном Конституцией Украины
и Регламентом Верховной Рады Украины.

В случае обнародования указа Прези-
дента Украины о введении военного положе-
ния в Украине или в отдельных ее местностях
руководители органов государственной вла-
сти и органов местного самоуправления,
предприятий, учреждений и организаций всех
форм собственности обязаны содействовать
немедленному прибытию народных депута-
тов Украины на заседание Верховной Рады
Украины и осуществлению их полномочий.

О правовом режиме
военного положения
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4
БЛАГОЧИННІСТЬ АТОМНИКІВ

У виставковій експозиції Южноукраїнського міського
історичного музею з’явився новий незвичний експонат
— ікона, яку її автор Наталія Волобуєва написала на
ящику від набоїв, привезеному із зони АТО.

Ікона придбана генеральним директором ВП ЮУАЕС
Володимиром Лісніченком під час благодійної виставки-
аукціону, організованої за сприяння ДП НАЕК «Енерго-
атом» та Національного музею українського народного
декоративного мистецтва. Усі кошти, зібрані на аукціоні
(понад 100 тис. грн) спрямовано на підтримку Першого
добровольчого мобільного шпиталю ім. Миколи Пирогова,
який надає допомогу військовим і цивільним у зоні прове-
дення АТО на сході України.

Перед тим як потрапити до міського історичного музею,
ікона деякий час розміщувалась у бібліотеці Палацу культу-
ри «Енергетик» ВП «Южно-Українська АЕС», де була ключо-
вим фрагментом книжкової виставки, присвяченої Дню
пам’яті та примирення і 70-й річниці Перемоги над нациз-
мом у Європі. Тож її першими глядачами в Южноукраїнську
стали учасники творчих колективів Палацу культури та
любителі книги міста атомників. 

Своїми враженнями від побаченого поділився директор
ПК Олександр Заболотний: «Найперше, що вражає, — це
контраст ідей. Ікона, написана на ящику, вміст якого сіяв
смерть, на мою думку, є відображенням боротьби сили
війни та розрухи з силами вічності, добра і миру. У цьому
випадку техніка виконання та художні прийоми відходять на
другий план, а сама ікона сприймається як символ перемо-
ги життя над смертю».

У Южноукраїнському міському історичному музеї ікона,
придбана на благодійному аукціоні, експонувалася до 11
травня. Далі її передано до музею Южно-Українського енер-
гокомплексу.

На знімках: генеральний директор ВП ЮУАЕС
Володимир ЛІСНІЧЕНКО з придбаною на аукціоні іко-
ною; у бібліотеці ПК «Енергетик» ВП ЮУАЕС

Символ перемоги життя над смертю

У підсумку, другий рік по-
спіль лідером турніру стала
команда управління та цеху
теплової автоматики і вимірю-
вань. Друге місце у коман-
ди навчально-тренувального
центру та реакторного цеху. Те-
нісисти енергоремонтного під-
розділу посіли третю сходинку.

У цьогорічному спортив-
ному сезоні відбулися також
змагання з гандболу, волейбо-
лу, плавання та гирьового
спорту. За підсумками п’яти
видів спорту лідирує команда
турбінного цеху, другу сходин-
ку посідають працівники енер-
горемонтного підрозділу та
замикає трійку лідерів коман-
да електроцеху спільно із
3-м Державним пожежно-
рятувальним загоном.

Попереду ще дев’ять
видів спорту, в яких будуть
змагатися працівники Хмель-
ницької атомної станції, ви-
значаючи найсильніших та
найспритніших, а головне —
утверджуючи здоровий спосіб
життя.

Довідково: Хмельниць-
ка АЕС дбає про фізичне
здоров’я своїх працівників.
Спорткомплекс Хмельниць-
кої АЕС і Комплексна дитя-
чо-юнацька спортивна школа
входять до складу первин-
ної профспілкової організа-
ції станції.

У спортивному комплексі
ВП ХАЕС персонал має мож-
ливість відвідувати басейн,
секції настільного тенісу, бас-
кетболу, волейболу, футболу,

гандболу, боротьби, фехту-
вання та ін.

Активно працює Неті-
шинська комплексна дитячо-
юнацька спортивна школа, де
діє десять відділень, які готу-
ють підростаючу зміну для
олімпійських видів спорту —
боксу, волейболу, гандболу,
боротьби самбо та дзюдо,
кікбоксингу, легкої атлетики,
плавання, фехтування і фут-
болу.

Спортивні майданчики та
споруди міста завжди готові
до проведення змаганнь най-
вищого рівня.

Поєднання зусиль проф-
спілкового комітету ХАЕС, ко-
лективу СК «Енергетик», ко-
лективу КДЮСШ ППО ХАЕС
дає можливість досягати ви-
датних результатів, залучати
до активних занять фізичною
культурою і спортом значну
кількість працівників ХАЕС, їх
дітей, жителів міста та регіону
розташування Хмельницької
АЕС.

Інформаційний центр
ВП ХАЕС

АТОМНІ СПІЛЧАНИ — ЕНТУЗІАСТИ ЗДОРОВОГО СПОСОБУ ЖИТТЯ

Спартакіада — це вся Хмельницька АЕС
Турнір із настільного тенісу, який проходив нещодавно в

місті-супутнику ХАЕС, став черговим етапом у ХV Спар-
такіаді серед цехів та підрозділів атомної станції. За
результатами попередніх зустрічей, команди фіналістів
турніру з настільного тенісу були прогнозовані. Проте не
обійшлося без спортивної інтриги у фіналі, де три команди
після запеклої боротьби набрали однакову кількість очок.
Лише за підрахунком партій, зіграних командами у фіналі,
було визначено переможців. 

ОХОРОНА ПРАЦІ ОЧИМА ДІТЕЙ

ПОЕТИЧНИМ РЯДКОМ

ДОЖДЕМ
УМЫТАЯ ПРИРОДА

С утра прекрасная погода.
Вздохнула грудью глубоко
Дождем умытая природа,
И небо где-то высоко
В просветах туч уже

светлеет,

И тишина благоговеет…
На миг все замерло… 
Потом
Взметнулись ласточки,

Поехали машины,
По лужам за автобусами вслед
Бегут вприпрыжку

женщины, мужчины…

И снова закрутился белый 
свет

В своем безостановочном 
движеньи.

А от дождя лишь мокрый след
Вот есть он… Вот его уж нет.

Елена ШЕВЧЕНКО,
ЭРП Запорожской АЭС

В актовом зале профкома собрались
юные участники конкурса, их родители
и учителя, а также представители ГП
«ВостГОК». Награждение проводили и.о. за-
местителя генерального директора по охра-
не труда Надежда Войсковая, технический
инспектор по охране труда ЦК Атомпрофсоюза
Украины Виталий Скуба и начальник отдела по
связям с общественностью и СМИ Татьяна
Гожулянина. Члены конкурсной комиссии
поблагодарили участников за активность и
умение раскрыть сложную тему охраны труда
посредством силы изобразительного искус-
ства, а также рассказали о том, как проходило
оценивание рисунков, подчеркнув, что при
этом обращалось внимание на соответствие
поданных работ установленным критериям.
Все ребята, занявшие призовые места в двух
возрастных группах, и те, которые стали дипло-
мантами конкурса, получили дипломы и подар-

ки —  наборы принадлежностей для рисования
и творчества, а также сладости от администра-
ции и профкома ГП «ВостГОК». Подарок был
вручен детскому саду №15, направившему
наибольшее количество работ на конкурс.

А для награждения призеров и дипло-
мантов конкурса Ингульской площадки
подарки были отправлены в Кировоград, в
том числе приз для Кировоградского учеб-
но-воспитательного объединения №3,
которое направило много рисунков на кон-
курс.

Организаторы конкурса выражают на-
дежду, что количество его участников с каждым
годом будет расти, и, работая над своими
рисунками, дети будут осознавать, какую важ-
ную роль играет охрана труда в жизни каждого
человека.

Елена КУБАРЕВА,
фото автора

...И вернуться с работы здоровым
На ГП «ВостГОК» было организовано проведение регионального этапа

Всеукраинского конкурса детского рисунка «Охрана труда глазами детей». Во
Всемирный день охраны труда состоялось торжественное награждение победите-
лей и призеров конкурса.

ЛІТЕРАТУРНИЙ КОНКУРС НА ХАЕС

На розгляд журі було
представлено 17 творчих ро-
біт юних літераторів Хмель-
ницької та Рівненської об-
ластей зони спостереження
Хмельницької АЕС. 

Гран-прі ХХ ювілейного
конкурсу завоював Іван Лі-
щук із Острожчини із прозо-
вим твором «Нетішин —
місто енергетиків». 

Перше місце розділили
старшокласниця Плужненсь-
кого НВК Ізяславського райо-
ну Аліна Христіна та семи-
класниця Цвітоського НВК
Славутського району Зоряна
Іванова, які представили на
конкурс поетичні збірки.

Другу сходинку посіли
Юрій Островський із Сла-
вутського району та Анас-
тасія Сиротюк і Софія Лозюк
із міста Острог, які вже другий
рік поспіль стають призера-

ми конкурсу, вдосконалюючи
свою майстерність. 

Третю премію поділили
Катерина Нікітчук та Андрій
Галєнт із Славутчини, які пре-
зентували поетичні добірки
«Місто-красень» та «Я пиша-
юсь тобою, Нетішин».

Журі конкурсу відзначи-
ло, що переважна більшість
робіт, представлених на кон-
курс, — поетичні твори, в
яких з повагою та любов’ю
зображено місто-супутник
атомної енергетики та його
жителів.

Нагородження учасників
конкурсу рефератів, дитячої
творчості та літературного
конкурсу відбудеться най-
ближчим часом. Кращі творчі
роботи учасників літератур-
ного конкурсу будуть надру-
ковані в газеті «Перспектива»
ВП ХАЕС.

«Нетішин — місто енергетиків»
На Хмельницькій АЕС, в рамках конкурсу «Атомна

енергетика і ми», визначено призерів літературного
конкурсу «Нетішин — місто енергетиків». Конкурс про-
водився в жанрах проза і поезія.

СПОРТИВНІ ТАЛАНТИ АТОМНОЇ ГАЛУЗІ

Всеукраїнський турнір із плавання
під такою назвою проходив нещодав-
но у місті-супутнику Хмельницької АЕС
Нетішині. У змаганні взяли участь
команди юних плавців міст-супутників
АЕС, Східної об’єднаної організації
профспілки (м. Жовті Води) та міст
західного регіону України. 

Змагалися плавці у чотирьох віко-
вих категоріях. Серед найстарших
учасників змагань призерами від ко-
манди Хмельницької АЕС стала жіноча
збірна. Зокрема, друге місце в стомет-
рівці батерфляєм посіла Вікторія
Поліщук; другою на дистанції 100 мет-
рів брасом була Діана Дяденчук; брон-
за у стометрівці вільним стилем у Оль-

ги Чмерук; третій результат на дистан-
ції 100 метрів на спині показала Юлія
Власюк. 

Беззаперечним лідером серед плав-
ців 2002—2003 років народження став
нетішенець Назар Журавель, здобувши
три найвищі нагороди в 50-метрівці
батерфляєм і вільним стилем та на дис-
танції 100 метрів на спині. 

Цьогоріч юний спортсмен додав до
свого активу і перемогу на Міжнарод-
ному турнірі з плавання, який проходив
у квітні у польському місті Стальова
Воля. У своїй віковій категорії Назар
здобув одразу чотири золоті нагороди:
на дистанціях 50 та 100 метрів батерф-
ляєм та вільним стилем.

Призером у віковій категорії
2004–2005 років народження серед
господарів турніру став Платон Кос-
тюков, у активі якого найвища нагоро-
да на дистанції 50 метрів на спині та
третій результат у стометрівці з цього
виду плавання.

Серед наймолодших учасників од-
разу три нагороди здобула Дар’я Кар-
ташева із команди плавців міста-супут-
ника Хмельницької АЕС: срібло на
дистанціях 50 та 100 метрів батерфля-
єм та третє місце у стометрівці брасом.
Серед юнаків у цій категорії на дистанції
100 метрів брасом нетішинець Григорій
Дядинчук посів третю сходинку.

Спортивний турнір плавців у Не-
тішині став традиційним, оскільки про-
ходить у місті енергетиків уже п’ять
років поспіль.

«Юна енергетична хвиля»

В г. Хмельницкий состоялся чемпионат Украины по
боксу среди молодежи 1997–1998 годов рождения.

В соревнованиях приняли участие 184 участника со
всех областей Украины, в том числе из городов-спутни-
ков АЕС — Южноукраинска, Кузнецовска и Энергодара.

Первое место в весовой категории 64 кг занял Артур
Пригода (тренер Алексей Мариенко), третье место в весо-
вой категории 69 кг занял Михаил Капленко (тренер Сергей

Василенко), уступив в равном бою хозяину ринга Сергею
Чайке. Спортсмены представляли Энергодар.

Также третье место в весовой категории до 91 кг занял
представитель Южноукраинска Олег Даньшин (тренера
Николай Борец, Геннадий Колесник), в полуфинале он
встретился с чемпионом мира из Львова Робертом
Мартоном, уступив ему по очкам с минимальным преиму-
ществом. 

Среди победителей — боксеры из городов-спутников АЭС
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